

## Arrancan trabajos de Cumbre Ministerial de Salud en Chiapas

### □ Buscan abatir enfermedades transmitidas por vectores y del rezago

- Diseñarán estrategia para cumplir objetivos del milenio de la ONU
- Marcan el avance del Proyecto Mesoamericano en Salud Pública

**TUXTLA GUTIÉRREZ, Chiapas; 22 de abril de 2009.-** En un hecho que marcará historia en materia de salud para los países de Mesoamérica, iniciaron este miércoles los trabajos de la Primera Cumbre Ministerial Mesoamericana de Enfermedades Transmitidas por Vectores y Enfermedades del Rezagó, con la finalidad de consolidar estrategias orientadas a cumplir con los objetivos del milenio trazados por la ONU y que coincidan con los proyectos de salud del Proyecto Mesoamericano.

En este acto, en donde participan México, Guatemala, Honduras, El Salvador, Costa Rica, Nicaragua, Panamá, Colombia, República Dominicana, Belice, así como los gobiernos de los estados de Guerrero, Tabasco, Veracruz, Oaxaca, Yucatán, Campeche, Puebla y Quintana Roo, quienes, del 22 al 24 de abril, realizan un análisis de la situación actual, talleres y un diagnóstico para emprender las acciones en problemas de salud que comparten y requieren una inmediata atención.

Al respecto, el director general de la Institución Nacional de Salud Pública, Mario Henry Rodríguez, destacó que a través de este trabajo conjunto entre los países mesoamericanos se genera equidad en los servicios de salud.

“Cuando hablamos de equidad social, hablamos de equidad en salud, en donde tengamos condiciones similares a nivel global, que es un derecho que reconocemos y que ahora que estamos empezando el Sistema Mesoamericano de Salud Pública tengamos esa premisa que todos tenemos derecho a vivir en equidad de salud”, remarcó.

Se congratuló por esta iniciativa del Gobierno de Chiapas al indicar que es un buen inicio para contar con un diagnóstico y estrategia integral que permitan desplegar acciones para abatir los retos comunes en esta materia.

De manera detallada, el funcionario federal explicó que estos trabajos son el inicio para avanzar con el Proyecto Mesoamericano en Salud Pública, una plataforma diseñada para fortalecer a la zona en este tema y garantizar los servicios de salud adecuados a la población regional que es de 197 millones de habitantes.

Es preciso mencionar que en la entidad las acciones encaminadas a erradicar el tracoma y la oncocercosis están funcionando, hecho con el que la Frontera Sur garantiza el cumplimiento de los acuerdos integrados en el proyecto mesoamericano.

En el acto inaugural, el secretario de Salud estatal, Adrián Pérez Vargas, reafirmó que Chiapas busca declararse en el 2011 libre de ambas enfermedades para cumplir con los objetivos del milenio en materia de salud.

En la primera Cumbre Ministerial Mesoamericana los ponentes presentaron el estado actual del Sistema Mesoamericano de Salud Pública y del Instituto Mesoamericano de Salud Pública, la vinculación del Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica con el Sistema Mesoamericano de Salud Pública, la situación actual de las enfermedades desatendidas en la región y la situación actual de la región Sur-Sureste de México.

La meta es diseñar una estrategia para cumplir con los objetivos del milenio trazados por la ONU, con el objetivo de abatir las enfermedades del rezago y de transmisión por vector y evitar que traspasen las fronteras. Asimismo, se analizan los mecanismos de colaboración internacional para la atención de enfermedades transmisibles en la región mesoamericana.

Cabe señalar que esa acción es parte de una estrategia que busca emprender una cruzada colectiva, contra todos los tipos de vectores que se encuentran ligados a las zonas con el menor índice de desarrollo humano en Mesoamérica, naciones caracterizadas por la dispersión poblacional, la falta de **agua potable** y saneamiento.



Inician los trabajos de la Primera Cumbre Ministerial Mesoamericana de Enfermedades Transmitidas por Vectores y Enfermedades del Rezagó.

